

Fecha: 29-08-2024
 Medio: El Longino
 Supl.: El Longino - Alto Hospicio
 Tipo: Noticia general

Pág.: 10
 Cm2: 660,5

Tiraje: 3.600
 Lectoría: 10.800
 Favorabilidad: No Definida

Título: Con la presencia del Subsecretaria de Minería, Suina Chahuán Kim, de autoridades regionales, comunales y empresarios del rubro de la minería se inaugura CIMIT 2024

Con la presencia del Subsecretaria de Minería, Suina Chahuán Kim, de autoridades regionales, comunales y empresarios del rubro de la minería se inaugura CIMIT 2024

Con la presencia de la Subsecretaria de Minería, Suina Chahuán Kim, se realizó la inauguración de la novena versión del Congreso Internacional de Minería de Tarapacá (CIMIT) 2024. Este año el lema del evento es "Innovando para un Futuro Sostenible".

La apertura del CIMIT 2024, contó con la presencia además del Delegado Regional Presidencial de Tarapacá, Daniel Quinteros, el Gobernador Regional de Tarapacá, José Miguel Carvajal, Seremis de la región, alcaldes y empresarios del rubro de la minería. El congreso internacional es organizado por la Secretaría Regional Ministerial (SEREMI) de Minería de Tarapacá, encabezada por el Seremi Wladimir Astudillo Castillo. El evento cuenta con los auspicios de: Collahuasi, Quebrada Blanca/Teck, SQM, Cerro Colorado /BHP, Sociedad Punta Lobos S. A. (SPL) y Compañía Minera Cordillera. Y la colaboración de la Asociación de Industriales Iquique, SIMAF Inacap, Ilustre Municipalidad de Iquique, ZOFRI, Virtualizar, Corpesca, Camanchaca y Flesan.

El congreso se está realizando en dependencias del Hotel Gavina y en la Plaza 21 de Mayo hasta el 29 de agosto y cuenta con la participación de destacados exponentes nacionales en el ámbito de minería.

"Estamos muy contentos de poder estar participando en el lanzamiento de la novena versión del Congreso Internacional de Minería Tarapacá, para justamente conversar acerca de los desafíos futuros que tiene la minería



Esta novena versión del CIMIT 2024, tiene la primicia de incluir el Cimitverso, el cual es un espacio virtual en el metaverso que permitirá la participación masiva y accesible para todas y todos; en donde las personas podrán conocer todo lo que está aconteciendo en el evento tanto antes, durante y después del congreso. El objetivo del Cimitverso es acercar el congreso a un público más amplio y diverso, desde cualquier punto del planeta.

Entre las actividades del Congreso Internacional de Minería de Tarapacá 2024, estará la 5ta Feria Laboral #AquiSeContrataLocal, como también Seminarios, Ruedas de Negocio, y el 29 de agosto se desarrollará la octava versión del Seminario de Innovación en Mantenimiento de Activos Físicos (SIMAF), y Networking.

"Este año vamos a tener una feria distinta, hemos dividido algunas funciones, que ha tomado el ministerio y otras que naturalmente teníamos nosotros como son las feria laboral y las ruedas de negocios y Networking, que juntamente con el seminario completan una estructura que ya tenemos hace más de 13 años de CIMIT, que es la reunión es el momento en que las empresas locales de la minería y de la gran cadena de proveedores y también de otros rubros se reúnen a conversar y saber cuáles son los proyectos, los procesos de inversión, las necesidades del próximo año y en definitiva nos juntamos para saber en que estamos en la gran minería y mediana minería en nuestra querida región de Tarapacá", explicó Marco Gómez, gerente de la Asociación de Industriales de Iquique y el Tamarugal. Gómez destacó que este año tiene alrededor de 1.200 a 1.500 reuniones de negocios proyectadas. "En cuanto a puesto de trabajo cada una de las empresas trae una buena cantidad de ofrecimientos o recolecta base de datos para sus futuros procesos. En ediciones anteriores hemos tenido entre 600 a 700 puestos de trabajo y yo creo que va andar en algo similar"

en general en nuestro país, en particular en la región de Tarapacá donde vemos que hay muchas oportunidades. La Comisión del Cobre esta semana lanzó su anuario en donde nos da cifras interesantes respecto de justamente el crecimiento que ha tenido la región de Tarapacá, en cobre, ha sido la región que más ha crecido en la producción de cobre en los últimos diez años. Vemos que hacia atrás hay una trayectoria y también hay una proyección de futuro de lo que está región puede hacer materia de minera", señaló la Subsecretaria de Minería Suina Chahuán Kim. Además, la autoridad resaltó que a

través del CIMIT se puede discutir con los distintos actores de la minería como potenciar el futuro de Tarapacá. La Subsecretaria recordó que la región cuenta con reservas de litio y que están dentro de la Estrategia Nacional del Litio, "existen salares dentro los cuales tiene información Sernageomin, en los cuales podría desarrollarse la industria del Litio, como gobierno, como ministerio estamos trabajando en la implementación de las estrategias", afirmó

En tanto, el seremi de Minería Wladimir Astudillo recalcó que el objetivo de la novena versión de CIMIT 2024 es fortalecer y mejorar el vínculo entre la minería y la comunidad regional, "la minería es una actividad productiva que se distingue entre otras, porque no solo es una relación entre una empresa y sus clientes, sino que involucra una región completa, las universidades definen cual es su oferta educativa en función de esta actividad".

"La importancia de esto, es que logramos primero reunir al ecosistema minero, desde las compañías mineras, el sector público, los trabajadores y

también porque es un espacio de diálogos. Para que la minería se desarrolle de buena manera se tiene cumplir ciertas condiciones o cláusulas entre contrato implícito que hay entre la minería y este lugar es también para invertir en esas pretensiones de la comunidad con la minería", explicó Astudillo.

Por su parte el Delegado Presidencial afirmó la relevancia que tiene CIMIT en la región, "es un evento tremendamente importante que viene a consolidar una trayectoria que hemos tenido desde el Gobierno del presidente Gabriel Boric, de potenciar la actividad industrial en nuestro país, con respeto obviamente al medio ambiente, con respeto a las normativas vigentes, pero también buscando acelerar y agilizar los procesos para promover más inversión porque entendemos que genera más trabajo y mejor calidad de vida".

El Gobernador Regional de Tarapacá, José Miguel Carvajal destacó la importancia de la minería en la historia de la región, "La minería es parte importante del desarrollo de Tarapacá y cuando uno tiene la oportunidad de

poder revisar estos seminarios internacionales, también es importante las tendencias globales respecto a la minería, una minería sostenible, una minería que hoy día permite hablar de equidad de género, una minería que está más vinculada al territorio, pero por sobre todo que un poco el rol del gobierno regional, que además a nosotros nos toca encabezar, una minería que articula eficazmente una asociatividad público-privada, eso significa que podemos hacer cosas importantes por la calidad de vida de nuestros vecinos y vecinas"

En la misma línea el alcalde de Iquique, Mauricio Soria, destacó que Tarapacá es una región minera, "Iquique es la capital de la región, si bien las faenas mineras están en otras comunas también tenemos los puertos, parte de la infraestructura desaladora en nuestra comuna y bueno, es importante que esta región y la ciudad a nivel internacional, porque este es un congreso internacional este posicionada para que así puedan llegar mayores empresas, podamos buscar nuevos horizontes también".

